

Auslandsanleihen geschaffen wurde.

Keine einzige dieser Methoden kam für das Sowjetland in Frage. Alle kapitalistischen Länder lehnten es ab, Anleihen zu gewähren. Der Zeitraum, in dem die Schwerindustrie geschaffen wurde, durfte jedoch angesichts der feindlichen kapitalistischen Umkreisung nicht in die Länge gezogen werden. Es mußte sofort mit der Entwicklung der Schwerindustrie begonnen werden, obwohl die Leichtindustrie höhere Gewinne bringt.

Die Partei mobilisierte alle inneren Reserven und Möglichkeiten des Landes. In den Aufbau der Schwerindustrie flössen die Gewinne aus den staatlichen Industriebetrieben und aus dem Transportwesen, aus dem Außen- und dem Binnenhandel, die Steuern von der Bevölkerung und später auch Inlandsanleihen. Die Partei orientierte auf strengste Sparsamkeit in jeder Beziehung, auf die Steigerung der Arbeitsproduktivität, die Rationalisierung der Produktion, die Senkung der Selbstkosten usw. Sie verkündete die Losung „Das Gesicht zur Produktion“ und gestaltete die Arbeit der Sowjets, der Staatsorgane, der Gewerkschaften, des Komsomol und der anderen gesellschaftlichen Organisationen um. Die Kommunistische Partei mobilisierte die Volksmassen.

Die Opposition widersetzte sich dem Plan der Industrialisierung und stellte abenteuerliche Losungen aller Art auf. Die Troztkisten brauchten ihre „linken“ und „revolutionären“ Phrasen von der Unmöglichkeit des Aufbaus des Sozialismus in der UdSSR und der Notwendigkeit der sozialistischen Weltrevolution jedoch nur, um ihr konterrevolutionä-

näres Wesen zu tarnen. Im Kampf für die Reinheit der marxistisch-leninistischen Theorie hielt die Partei festen Kurs auf die Verwirklichung des Leninschen Planes des Aufbaus des Sozialismus.

Ein sehr wichtiges Ereignis war die Ausarbeitung und Annahme des ersten Fünfjahresplanes zur Entwicklung der Volkswirtschaft der UdSSR. Der von der XVI. Parteikonferenz angenommene und vom V. Unionskongreß der Sowjets (1929) als Gesetz bestätigte

### Breite Offensive des Sozialismus

In den ersten zwei Jahren des Planjahr fünfß betrug der Zuwachs der Industrieproduktion im Jahresdurchschnitt mehr als 20 Prozent. Die Kolchosbewegung wuchs, so daß das auf fünf Jahre berechnete Programm des Aufbaus von Kolchosen Anfang 1930 im wesentlichen erfüllt war.

Im Sommer 1930 führte die Partei ihren XVI. Parteitag durch, der als der Parteitag der entfalteten Offensive des Sozialismus an der ganzen Front in die Geschichte eingegangen ist. Der Parteitag beschloß, die Anstrengungen der Partei auf die maximale Entfaltung der Schwerindustrie, auf die beschleunigte Entwicklung der Eisenhüttenindustrie, auf die Versorgung der Landwirtschaft mit Maschinen und Traktoren, auf die Wiederherstellung und Entwicklung der Viehwirtschaft zu konzentrieren.

Nach dem Parteitag entfaltete sich die Offensive des Sozialismus noch schneller. Die Anstrengungen der Partei und des Volkes konzentrierten sich auf die vorfristige Erfüllung des Fünfjahresplanes. Die Politik der Partei genoß unverändert die Unterstützung der werktätigen Massen. Charakter-

Fünfjahrplan war das Programm für die Schaffung des Fundaments der sozialistischen Wirtschaft.

Die Partei war der Organisator des sozialistischen Wettbewerbs der werktätigen Massen für die Erfüllung des Fünfjahresplanes. Das Jahr 1929 ging in die Geschichte als das Jahr der großen Wende ein. Wesentliche Fortschritte bei der Steigerung der Arbeitsproduktivität, beim Aufbau der Industrie und der Landwirtschaft wurden erreicht.

istisch für den sozialistischen Aufbau waren der Arbeitsenthusiasmus, die Stoßarbeit der Aktivisten und der revolutionäre Elan des Volkes. Der Beweis hierfür war die Erfüllung des Fünfjahresplanes in vier Jahren und zwei Monaten. Der Umfang der Produktion der Großindustrie war 1932 mehr als dreimal so groß wie 1913 und mehr als doppelt so groß wie 1928. Die gesamte bürgerliche Propaganda, die lauthals die Unerfüllbarkeit und das Scheitern des Fünfjahresplanes vorausgesagt hatte, war der Lüge überführt.

In der UdSSR war das Fundament des Sozialismus gelegt, in der Klassenstruktur der Gesellschaft hatten sich grundlegende Veränderungen vollzogen. Das Bündnis der Arbeiterklasse mit der Kolchosbauernschaft hatte sich gefestigt. In beispiellos kurzer Frist hatte sich die UdSSR in eine führende Industriemacht verwandelt, hatte sie ihr Wirtschaftspotential und ihre Unabhängigkeit gefestigt und war zu einer ernstzunehmenden Kraft im internationalen Leben geworden.

(Auszüge aus einer Vorlesung am Institut für Gesellschaftswissenschaften beim ZK der SED)